
   

 Déjà le mois de mai ! Durant toute la saison  2006- 2007, chacun des adhérents de l’ALPAC a rejoint 
de façon hebdomadaire  ceux qui partagent la même activité. Il y a  eu aussi les temps forts : 
tournois, sorties, projets,  multiples et différents selon les sections . 
 
 En  juin , tous les adhérents , leur famille et leurs amis sont invités à se rencontrer. 
 
ª La fête du culturel rassemble les amateurs de danse et de théâtre :  le 8 juin en soirée, 
théâtre des adultes, et le 9 juin à partir de 14 h, danse au gymnase, puis théâtre des enfants 
à la Maison des Associations.  
ª La festive du sport s’associe à la Fête de la Musique le 16 juin . 
 
 Le dimanche de l’anniversaire des 75 ans de l’Amicale a laissé de bons souvenirs : un grand pique-nique 
au gymnase autour des musiciens. C’est aussi ce qui est proposé cette année à ceux qui aiment le sport 
et la musique . La Commune Libre a décidé d’avancer au 16 juin la fête qu’elle organise chaque année, 
afin de ne pas être en concurrence avec la fête de Nantes.  La festive du sport commence à 13h30. 
Les musiciens des associations du quartier Nantes-Erdre sont invités à jouer de leurs 
instruments et de leurs voix  aux côtés des jeunes musiciens  et des choristes de l’ALPAC à 
partir de 16 h, durant le pique-nique, et en soirée, dans le cadre verdoyant du gymnase et de 
ses abords. 

                   (…/…) 

ALPAC – Maison des Associations – 478, route de Saint-Joseph – 44300 NANTES – 02.40.25.21.38 
alpac.nantes@wanadoo.fr                                                           http://www.alpacnantais.com 

 Laïque     Porterie     Arts     et     Culture Amicale 

Laïque 

Porterie 

Athlétique 

Club 
N° 56 

Mai 2007 

Directeur de la publication : Marinette Le Bellec  Rédacteurs : G. Héline – L. LeBail – O. Perron 

Je n’ai pas eu mon « Petit Journal » ! 
Ne désespérez pas ! 

Il en restera bien un exemplaire pour vous 
 à la Bibliothèque de l’Amicale Laïque 

 (Maison des Associations de St Jo),  
ou sur le présentoir de la Mairie annexe du Ranzay … 

ou encore chez nos boulangers ! 

 Le prochain numéro 
 
 

paraîtra en novembre 2007 
 

La Rédaction du Petit Journal  
reçoit vos articles jusqu’au 15 octobre 
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Le sport en musique et la musique au stade, une belle fête en perspective ! Ce sera une façon 
conviviale de partager un bon moment avant de se dire bonnes vacances et à la rentrée prochaine, au 
forum des inscriptions le 9 septembre 2007.  

 
Et comment s’organisent toutes ces activités et ces rencontres festives ? Nous sommes 
nombreux , mais jamais assez, à y concourir : les équipes de l’ALPAC et leurs partenaires, la Ville de 
Nantes et les associations du quartier. 
  
La réflexion à propos du fonctionnement de l’association est toujours d’actualité à l’ALPAC : le 
lundi 18 juin à 20h30,  les administrateurs et les animateurs, salariés et bénévoles, de tous 
les secteurs d’activité sont invités à se rencontrer autour d’un pot fédérateur à la salle de 
convivialité. L’ensemble des informations écrites qu’ils apporteront sur la vie de leur section sera une 
base de réflexion  pour échanger, dès la rentrée de septembre, de bonnes idées qui permettent de 
faire circuler les informations, de partager les tâches à effectuer, et d’encourager de nouveaux 
bénévoles à s’engager sur des coups de main précis. 
 
Finalement, à l’amicale , l’idée de partage  revient souvent ! 
 

Salutations amicales. 
Marinette LE BELLEC 

C a l e n d r i e r 
 

Samedi 26 mai : Tournoi de foot, tout l’après-midi. 
Samedi 2 juin : Championnat départemental UFOLEP de pétanque 

Dimanche 3 juin : Tournoi de handball senior masculin 
Vendredi 8 juin, en soirée : Théâtre « adultes », Maison des Associations 

Samedi 9 juin : Tournoi de badminton entre les adhérents de la section 
Samedi 9 juin : Gala de danse (gymnase),  

puis théâtre « enfants » et « ados » à la Maison des Associations. 
Samedi 16 juin : « Festive sports », ouverte à tous les Amicalistes pour la découverte du sport dans 
l’amusement et la convivialité. Elle commencera vers 13 h 30 , avec des animations musicales et la 
participation de la chorale, suivie d’un pique-nique avec des groupes de chant, de danse et de musique. 
Dans la soirée, c’est la Commune Libre qui prendra le relais, avec la fête de la musique, qu’elle organise 
traditionnellement. 

FÊTE DE LA MUSIQUE 
 

Comme chaque année, la Commune Libre de Saint Joseph organise sa Fête de la 
Musique, avec cette fois quelques changements au programme habituel. Afin de 
permettre aux amateurs de pouvoir participer à la fête officielle la semaine 
suivante, la Fête de la Musique de Saint Jo se déroulera avec quelques jours 
d’avance, le samedi soir 16 juin, sur le terrain des gymnases cette fois. 

Musiciens, inscrivez-vous auprès de la Commune Libre ! 
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UN PETIT MOT DE LA COMMISSION FETE 
 

 
Le résultat du loto a été satisfaisant, nous avons du refuser des places.  

Nous sommes vivement en attente de la nouvelle salle au Ranzay. 
 
Notre prochain loto étant le 29 avril nous espérons avoir autant de succès. 
 
Pour nos prochaines manifestations nous vous les indiquerons sur notre prochain journal. 
 
Nous remercions toutes les personnes qui viennent à nos manifestations et 
un grand merci aux  deux gagnants qui ont chacun remporté au dernier 
concours de belote les deux jambons de 6,6 Kg. Suite à cela, ils ont invité la 
commission fête à manger une raclette !!! 

A bientôt 

La salle festive du Ranzay s’achève 
 

Après quelques mésaventures (défaillance d’une entreprise, camping 
sauvage sur le site, interminables intempéries …), le chantier se poursuit. 

250 places en configuration « repas », 400 places assises en configuration 
« conférence », dans une salle principale de 520 m2, y compris la scène et 
les loges des artistes, dont certaines pourront servir de salle de réunion 
secondaire ; un office-cuisine et des vestiaires, un bar-accueil, un bureau, 

des locaux techniques, une véranda et des circulations tout autour de la grande salle … et des 
parkings.  

L’architecte, Franck Biron, a conçu une belle salle, accueillante et fonctionnelle, qui rendra 
de grands services à notre quartier et à nos voisins : à Doulon, les associations connaissent les 
mêmes problèmes de locaux qu’à St Joseph ! 

 

Avec seulement 
quelques mois de retard , ce 
nouvel équipement devrait 
être livré cet été.  

On compte un peu 
sur lui , dit-on, pour les 
festivités de la coupe du 
monde de rugby, en 
septembre prochain. 

Notre plan, un 
croquis rapide, donne une 
idée de la disposition des 
locaux. 
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Le                        de la Beaujoire : 
ce n’est qu’un « au revoir » 

 
« Le marché U de la Beaujoire va fermer ! » La rumeur, qui courait depuis quelque temps, s’est hélas confirmée. 

Au mois de juin, le sympathique magasin fermera ses portes, provisoirement il est vrai. Mme et M Rambaud avait 
raconté au Petit Journal, l’an dernier, l’aventure qui les avait menés de l’épicerie verte, avenue de la Gare de Saint 
Joseph, au magasin du carrefour de la Beaujoire. Leur fils Joël leur y a succédé, et malgré le proche voisinage de 
deux hypermarchés, une clientèle fidèle s’est créée, qui vient non seulement des immeubles voisins, mais aussi de 
Saint Joseph, de Gâchet même. Il est vrai que l’ambiance y est nettement plus chaleureuse que dans ces grosses 
usines …. 

Aujourd’hui, Joël Rambaud sent que le vent est en train de tourner, le chiffre d’affaire, dit-il, commence à baisser, 
il faut rénover le magasin. Ses clients ont beau lui dire que c’était juste ce qui leur faut, tant au point de vue de la 
taille que de la qualité de l’approvisionnement, rien n’y a fait, il a décidé de prendre le taureau par les cornes.  

Il va faire bâtir un immeuble d’habitation sur l’emplacement de son commerce et du bâtiment voisin ; une partie du 
rez-de-chaussée sera réservée à un magasin d’alimentation, plus petit que l’établissement actuel. 

Les travaux devraient durer 18 mois, deux ans au plus. Au bout de ce temps, nous devrions donc retrouver notre 
magasin, bien rétréci, peut-être sous une autre enseigne qu’UNICO. La clientèle reviendra-t-elle ? pas toute, 
probablement ; on sait qu’il est prévu d’ouvrir un établissement du même type (1200 m2) dans le nouveau quartier 
qui va se construire près du bourg de Saint Joseph. Le Marché U et l’Epicerie-service du bourg devraient sans doute 
subir les conséquences de cette implantation, Joël Rambaud a dû y penser. 

Un champion d’Europe  
sur le marché de Saint Jo ! 

 
Ouest France, 27 mars : Roger Bodet, le charcutier du Landreau, vient de remporter le 
championnat, d’Europe s’il vous plaît ! , du meilleur saucisson sec. Aussi bien, sinon mieux, 

que les Conquet de Laguiole (Aveyron), ou les Geoffroy de Pierrefort (Cantal). Et nous n’avons même pas 
besoin de passer les ponts pour nous procurer le prestigieux « Petit Landréen », puisque la charcuterie Bodet 
est présente tous les samedis matin  à St Joseph. Pour les curieux, un site Internet dévoile une petite partie 
des secrets de fabrication (« charcuterie Bodet le Landreau », tout simplement). 

Nous avons peut-être le plus petit marché de Nantes, ce n’est certainement pas le moins attrayant ! 
Deux marchands de fruits et légumes, une bonne petite poissonnerie, un étal de fromages appétissants, un 
autre de poulet fermier savoureux, et « les nems que j’aime » toujours servis avec un joli sourire….  

On peut même y faire rempailler une chaise ou acheter un matelas de qualité ! 

Et c’est aussi l’occasion de rencontrer les amis : tout le monde se connaît, sur le marché de Saint Jo. 
Il suffirait de quelques clients de plus pour qu’il se développe encore. 

Une nouvelle exposition aux Renaudières 
 

A Carquefou, le Musée du Temps qui passe vient de clore son exposition « de Dion », et sans perdre 
de temps nous en annonce une nouvelle, pour la fin du mois de mai. Elle sera consacrée aux robes de 
baptêmes, de communions et de mariages. L’association, qui dispose d’une belle collection de  vêtements 
d’église, souhaite également la présenter à cette occasion. 

Les organisatrices annoncent quelques petites surprises, sans oublier une pointe d’humour ! 
Accès : ancien château des Renaudières, au bout de l’allée de la Fleuriaie. A pied, c’est une jolie 

promenade, accessible éventuellement par le sentier des bords de l’Erdre et la route de Port Jean ; en 
voiture, on y arrive par la rue qui dessert le site « Atlanpole » de Carquefou, à gauche du théâtre de la 
Fleuriaie (balisage « Musée » à partir du dernier rond-point). 
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Antoine Raab 
 

14 décembre 2006, un bref avis de décès : celui d’Antoine Raab, survenu le 10. « Selon sa volonté, ses 
obsèques ont eu lieu dans la plus stricte intimité ». En novembre 2001, notre ami Robert Cibron, 
journaliste à Presse – Océan, lui avait consacré un article ; il autorise le Petit Journal à le citer longuement. 

 
« Antoine Raab est né à Francfort sur le Main un 16 juillet 1913. En 1932, il fête ses 19 ans. International  junior de football, 

il occupe le poste de numéro 9 « inter droit » à l’Eintracht de Francfort. Sepp Herberger qui entraîne l’équipe d’Allemagne est 
subjugué par son brio et lui confie le capitanat de l’équipe nationale. Son destin bascule, lorsque devant les 45 000 spectateurs du 
stade de Stuttgart, il refuse de faire le salut hitlérien  face au drapeau à croix gammée qui vient d’être hissé. Il brise sa carrière 
sportive dans l’honneur. Arrêté en 1934 par la redoutable police d’état, il effectue 11 mois de prison et se voit condamné à 15 
ans de travaux forcés comme prisonnier politique. Il s’évade en 1937 de la forteresse de Kassel après deux ans et demi 
d’internement. Antoine franchit la frontière près de Sarrebruck, sans parler un mot de la langue de Molière, sans argent et avec 
… plus de 17 kg en moins. 

« C’est alors qu’il rencontre un ami. Introduit dans le milieu du football parisien, il signe au CA Paris où joue l’ailier gauche 
de l’équipe de France, le célèbre Langelier popularisé sous le nom de « la Caille ». Après un match à Saint Ouen opposant le 
CAP au Red Star, le journaliste parisien Jean Eskenasi écrit dans sa chronique de Paris-Soir : « Une nouvelle étoile est née au 
firmament du football parisien ». Le CAP est invité à jouer à Lorient, Saint Nazaire et Nantes. Après des années de galère, 
Antoine est approché dans la cité des ducs de Bretagne par Joseph Geoffroy. Le patron de la Saint Pierre le recrute au sein du 
vieux club nantais et lui propose un « job » dans l’entreprise nantaise de travaux publics Dodin. Dès 1938, la Saint Pierre monte 
en division d’honneur. Son jeu tout en finesse, ses qualités athlétiques, sachant occuper tous les postes, son tempérament de 
gentleman sur le terrain comme dans la vie, suscitent bien des convoitises. Sète, alors champion de France, lui fait des 
propositions. Homme d’honneur, fidèle à ceux qui lui ont fait confiance, il reste à la Saint Pierre. 

« Pendant la drôle de guerre, Antoine est arrêté [par la police française] et conduit au centre de tri de Meslay du Maine. 
Après un court séjour en prison à Vitré, il est envoyé dans une usine de Montluçon quand, après l’offensive allemande du 10 mai 
1940, les nazis arrivent. Il exhorte dans un discours les deux cent cinquante ouvriers allemands et autrichiens réfractaires de 
choisir entre la liberté et la tyrannie. Deux cents d’entre eux le suivent sur les routes de l’exode et de la liberté. Cahors … la 
Réole … et enfin Nantes où il retrouve Marinette, sa fiancée nantaise. Il résiste à sa façon en réalisant seul des tracts en langue 
allemande qu’il disperse par dessus les murs du grand Séminaire où se trouvent plusieurs centaines de soldats de l’armée 
d’occupation. « Camarades allemands, rentrez chez vous. Vos maisons brûlent. Vos femmes pleurent. Vos vaches sont mal 
nourries. Arrêtez le massacre ! », qu’il signe du « Comité révolutionnaire des soldats allemands » pour ne pas gêner la 
Résistance française. ∗ 

« A la Libération, il rencontre, rue Crébillon, Pierre Lautrey, journaliste au Phare, qui le persuade de reprendre 
l’entraînement. Marcel Saupin lui fait signer un contrat d’entraîneur-joueur au FC-Nantes ; il succède à Aimé Nuic. Le groupe 
d’Antoine s’illustre alors en seconde division nationale. Il revient en 1955 puis devient directeur sportif en 1961 et 1962. 

« Joueur d’exception, Antoine a été un remarquable technicien. Après avoir rechaussé ses crampons à 32 ans, joué au plus 
haut niveau jusqu’à l’âge de 40 ans sous statut professionnel, sa fibre sportive est restée intacte. En installant un magasin célèbre 
rue Racine à Nantes, sous l’enseigne « Raab Sports », en s’illustrant à près de 60 ans en étant finaliste « vétérans » des 
Internationaux de France à Roland Garros, Antoine Raab n’a jamais vraiment abandonné le sport. De sa paisible retraite de la rue 
des Acacias, ce gentleman-footballeur au comportement exemplaire mérite l’hommage de tous les sportifs nantais » … et pas 
seulement des sportifs, ajouterons-nous ! 

Ajoutons aussi qu’il comptait parmi ses amis, dans notre quartier, Emile Vidal, ancien du FCN lui aussi, qui dans les années 
1970 participa à la création de notre section « foot » et entraînait bénévolement les jeunes de notre Amicale Laïque. 

 

 Nantes-Histoire, qui lui rend hommage dans son livre « Nantais venus d’ailleurs », précise qu’il a passé trois années de la guerre dans un grenier à Treillières. 

 

 Le Don du sang à St Joseph 
 

L’association pour le Don de Sang bénévole de St Joseph de Porterie souhaiterait voir 
encore plus de Portériennes et de Portériens à ses collectes de sang. 

Chaque année, 500 000 malades sont guéris grâce à la transfusion sanguine. 
En Loire Atlantique, 2650 poches sont nécessaires chaque semaine. Jusqu’à ce jour, il 

existait un équilibre entre les besoins et les dons ; aujourd’hui, cet équilibre commence à être menacé. 

Aussi, notez les dates des prochaines collectes : 
 

Jeudis 7 juin et 13 septembre, de 16 h 30 à 19 h 30, maison des Associations. 
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ACCOMPAGNEMENT SCOLAIRE :   DYNAMÔMES 
À L'ÉCOLE LOUIS PERGAUD À SAINT JOSEPH DE PORTERIE 

 
Un dispositif d'accompagnement scolaire pour les enfants de l'école élémentaire (du CP au CM2) ayant besoin 
d'un coup de pouce pour faire face à leur travail scolaire. 

) va être poursuivi à l'école élémentaire des Marsauderies où cette action s'est révélée positive aussi bien 
sur le comportement que sur les résultats scolaires des enfants  qui ont bénéficié de cet accompagnement 
individualisé. 

) va être mis en place à la rentrée 2007 à l'école Louis Pergaud à Saint Joseph de Porterie. 
 

APPEL À BÉNÉVOLES 
 

La mise en oeuvre n'est possible qu'avec la participation d'un certain nombre d'adultes bénévoles disponibles de 
16h30 à 18h30 soit le lundi, soit le mardi, soit le jeudi, soit le vendredi pour venir à l'école afin d'aider un enfant. 
 
Il s'agit d'aider par exemple à apprendre une leçon, à entraîner les plus jeunes à la lecture, … c'est-à-dire de 
faire ce que nous faisons ou avons fait en tant que parents en suivant le travail scolaire de nos propres enfants. 
Au delà de l'aide aux devoirs, nous proposons des jeux éducatifs aux enfants, nous encourageons le goût de la 
culture la plus diversifiée, l'envie d'apprendre et le plaisir de découvrir. 
Cette activité est accessible à toute personne se sentant capable d'être à l'écoute des enfants.  
 

En septembre et octobre, nous proposerons quelques rencontres afin de construire ensemble et sur les mêmes 
bases les séances d'accompagnement qui commenceront après les vacances de Toussaint en novembre.  
 

Vous êtes intéressé et souhaitez des renseignements complémentaires : 
 

Contacts à l'amicale Laïque de Saint Jo  
(02 40 30 32 94 ou 02 40 25 2315) 

France ADOT 44  
22 juin 2007 
12 ème journée nationale  

du don d'organes  
 

La mission de France ADOT, depuis 31 ans, est de promouvoir le don 
d'organes et de moelle osseuse. 
Vous êtes POUR, alors demandez la carte et faites le savoir autour de vous. 
Vous hésitez, alors posez-vous simplement cette question :  

"pour sauver la vie de vos enfants, de vos proches,  
accepteriez-vous qu'ils reçoivent un organe ? " 

Donner ses organes est le plus bel héritage que l'on puisse léguer après son décès. 
"Tout ce qui n'est pas donné est perdu " citation du Professeur Christian Cabrol . 

 
Pour tout renseignement contacter :  

France ADOT 44 - tél : 02.51.72.27.15 
(de 8h30 à 12h30 du lundi au vendredi) 

DERNIERE MINUTE 
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La compétition, reine de l’athlétisme 
 

Le 6 mai se dérouleront les interclubs. Tous les ans, le premier week-end de mai, l’ensemble des clubs d’athlétisme français se 
mesurent les uns aux autres. Il existe différents niveaux selon les résultats de l’année précédente, l’Alpac concourant à un niveau 
régional. Il s’agit d’aligner pour chaque épreuve deux athlètes du club. Et l’essentiel se trouve ici : toutes les disciplines de l’athlétisme 
sont étalées sur la journée : du 100m au  5000m, en passant par la perche, le triple saut ou le disque. Traditionnellement, la marche et 
le marteau sont les premières épreuves de la journée et les relais marquent la fin de la compétition. Une telle densité d’épreuves 
nécessite la mobilisation de l’ensemble du club, des cadets aux vétérans. 

A la performance de chacun est associée un certain nombre de points qui additionnés permettent de classer les clubs en fin de 
journée. Une bonne ambiance règne durant toute la journée car c’est l’occasion de se retrouver, et de disputer tous ensemble une 
même épreuve, participer à une compétition par équipe dans un sport où les classements sont principalement individuels. 

Maquillés de blanc et de bleu, les encouragements des uns envers les autres sont incessants. Chacun trouve sa place et chacun 
s’avère précieux pour l’équipe. Il y a les habitués comme Hervé à la marche, Tchiyou au poids, ou encore Gregory au 100m. 
D’autres participent à une épreuve qu’ils ne font jamais le reste de l’année : Loïc à la perche ou Patrick sur le 3000 m steeple. Il 
y a certains épisodes dignes du gag, de belles photos et parfois quelques casse-tête pour composer l’équipe! Auparavant, les 
féminines étaient classées à part. Depuis l’année passée il y a un classement unique hommes/femmes, ce qui rend l’événement 
encore plus sympathique ! Cette journée est indéniablement une des plus prisées par les athlètes, de celles qui vous motivent à 
vous entraîner dur l’hiver quand il pleut... 

Fin du f        t à l’ALPAC 
 

Il aura duré 36 ans !  

En 1971, Jean Jahan et Emile Vidal, créent une section « foot » à l’Amicale Laïque.  

Ils entraînent les enfants, sur la prairie qui recevra quelques années plus tard l’école Louis Pergaud.  

Le terrain est rustique, un peu trop en pente, mais on s’amuse bien. Un peu plus tard, des vétérans viennent étoffer les 
effectifs, puis des équipes de jeunes. Ces dernières années, la section « foot » accueillait plus d’une centaine de joueurs.  

Le fair-play était la règle ; bons ou moyens, tous avaient leur place, personne ne restait sur la touche ; là-dessus, l’A.L.P.A.C. 
ne transige pas ; elle s’est séparée d’une de ses équipes « phare » de handball, qui ne voulait pas accepter ce principe. 

Un autre club de football existe sur le quartier, depuis bien longtemps lui aussi : celui de l’A.S.S.J., l’ancien Patronage. Entre 
les deux clubs, les relations étaient cordiales : on se connaissait, on utilisait les mêmes installations. 

Les deux clubs n’ont plus que quelques semaines à vivre ; deux clubs semblables sur un quartier, c’est, paraît-il, difficile à gérer ; à 
la prochaine rentrée, il n’y aura plus qu’un seul club à Saint Joseph, un nouveau club qui sera totalement indépendant, aussi bien de 
l’A.L.P.A.C. que de l’A.S.S .J.. Souhaitons-lui longue vie ; ses futurs dirigeants, qui viendront en grande partie des deux associations 
portériennes,  ont toujours su maintenir un bon esprit dans leurs équipes. On peut donc leur faire confiance pour que cela continue 
dans le nouveau club …. 

Notre activité connaît un essor depuis quelques années : 300 adhérents pour 2006-2007. 
15 cours sont assurés : 7 le matin et 8 le soir. 

Ces cours sont donnés par 3 professeurs diplômés d’état :  
gymnastique d’entretien, gymnastique douce, gymnastique tonique et stretching postural. 

 
L’activité est encadrée par des bénévoles formant un bureau. 

Nous recherchons toujours de bonnes volontés pour le « rush » de début d’année  
et le renforcement du bureau actuel. 

Nous avons organisé à cet effet une réunion d’information mi-avril  
où nous expliquons et commentons la vie de l’amicale et de la section gym. 

 
Tous les renseignements sont présentés sur le site de l’ALPAC  

et lors du forum qui se tient début septembre. 

 
 

INFOS 
 

sur 
 

la 
 

SECTION 
 

GYM 
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Lors de la réunion d’information de mars 2007, en présence de Bernard Peaudeau, Président des Sports de 
l’Amicale Laïque (ALPAC), la section handball récompensait par l’intermédiaire de Nicolas Molié leur respon-
sable, les 24 jeunes arbitres formés par le club et par quelques stages effectués avec le Comité départe-
mental.  

 
La section remercie également les entraîneurs, joueurs et arbitres officiels qui suivent chaque samedi ces 
jeunes arbitres, et qui ont su les former … et les protéger contre les réflexions de certain manager (qui 
oublie que le hand est un jeu et que les fautes d’arbitrage en font partie . Même chose pour un certain 
public, la bêtise en plus). 

A cette occasion il a été remis à chaque Jeune Arbitre un bon-cadeau d’une valeur 
de 10 euros offert par le club. 
 

 
La présidente Sylvie Mahé est satisfaite, car ces jeunes arbitres se trouvent dans toutes les catégories, 
garçons et filles (6 en moins de 12 ans, 6 en moins de 14 ans, 6 en moins de 16 ans et 6 en moins de 19 ans) ; 
elle espère bien les garder jusqu’en seniors ! 
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Pour la saison 2006/2007, il a été décidé que l’assemblée générale serait supprimée et 
remplacée par deux réunions d’informations : une en Octobre, et la deuxième en Février 
ou Mars. 
 Pour cette première réunion, avec le Président des Sports de l’ALPAC, 70 adhérents 
étaient présents sur les 166 licenciés. Après la présentation de la section Hand au sein de 

l’Amicale Laïque par la présidente Sylvie Mahé, le cadre technique Anne Laure Peaudeau faisait le bilan des 
équipes. 
 L’école de hand est entraînée par Nicole Fouillé ; les « 12 ans filles » forment 2 équipes avec Michel Guillevic 
et Gaël Gendron ; les « 12 ans garçons », 2 équipes avec Marina Bernard et Alexis Baranski ; les « 14 ans 
filles », une équipe avec Pierre Mahé aidé par Catherine Cornec ; les « 14 ans garçons », une équipe avec le 
jeune entraîneur Gildas Prévoteaux (il a moins de 19 ans) ; les « 16 ans filles » une équipe avec Anne Laure 
Peaudeau ; les « 16 ans garçons » une équipe avec Pauline Dejoux ; les « 19 ans garçons » une équipe avec Jo-
nathan Peaudeau et Christophe Averty. Les « seniors filles » sont entraînées par Dominique Fonteneau, les 
« seniors masculins » par Julien Lozay le responsable et Yannick Rivault ; et les « loisirs », par Patrice Ryder 
et Christian Piquet.  
 

  Entraîneurs : tous bénévoles 
 
Après la cotisation pour la saison prochaine présentée par Martine Molié, il était question du «Plan handball 
de la Ville de Nantes» reconduit pour 4 ans, et aussi de l’action auprès des écoles du quartier commencée en 
janvier et février avec l’accord de M. Morel, le directeur de Louis Pergaud. Suivront prochainement les écoles 
Maisonneuve et le Linot.  Pour finir, chaque école aura son tournoi inter classe. 
 

Un moment très important : la remise des récompenses aux 24 jeunes arbitres (chèque cadeau) par 
Nicolas Molié leur responsable et les remerciements aux suiveurs qui les aident et les forment les samedis sur 
les matchs en championnat.   

 Un seul petit bémol, certains parents qui confondent encouragements avec critiques sur l’arbitrage des 
tout jeunes arbitres. 
 

Les tournois à venir : 
 

13 Mai 2007 de 9 h 30 à 18 h 30 
Féminin sur le thème du Mondial Féminin (Décembre 2007),  

 
3 juin de 9 h 30 à 18 h 30 

tournoi masculin  
 

Sans oublier : tournoi école de hand et participation au « Petit Prince du hand » à la BEAUJOIRE, au tournoi 
OMS de la ville de Nantes (- de 12 et – de 14 ans filles en raison du mondial qui aura lieu à Nantes), et le Sand-
ball à La Baule, St Marc sur Mer et Pornic.  
Pour les adultes et les enfants qui souhaiteraient participer à nos manifestations en découvertes, vous pouvez 
nous contacter au 06.17.27.92.44., ou alpac.section.hand@nantes.fr). 
 
Remerciements à tout les nouveaux participants à notre équipe de bénévoles ;  nous souhaitons que d’autres personnes nous 
rejoignent.  



 10 

A l’ALPAC 
Les jeunes filles s’épanouissent ensemble dans le handball 

 

 
 

Au nombre de 10, elles jouent en moins de 14 ans ou elles se classent 3eme actuellement.  

Pour la saison prochaine nous recherchons toute personne qui pourrait nous aider en « – de 
12 ans filles et garçons »,  « - de 16 ans filles », « seniors femmes » (ces personnes ne se-
ront pas seules, nous les accompagnerons). 
 Nous recherchons également un responsable de salle (pour le samedi après midi, qui peut 
être gérer par un parent ou un retraité) 
 

Pour la finale du Mondial féminin, nous organisons le trajet en autocar à Bercy 
(renseignements auprès de Nicolas Molié) 
 

Attention.  
 
Les inscriptions pour la saison prochaine se dérouleront au Forum des activités de l’ALPAC 
le 8 Septembre à la Maison des Associations de St Joseph de Porterie et pendant les 
permanences à partir du 10 septembre au gymnase pendant l’heure d’entraînement ; les 
horaires seront affichés au gymnase. (aucune inscription auprès des entraîneurs) 
 
Sylvie Mahé a tenu à remercier chaleureusement toutes les personnes présentent et celles 
qui travaillent dans l’ombre bénévolement pour la section handball à longueur de saison. 
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Mille et une pages ... 
 

Le choix des livres. 
 

 
Qui dit lecteur, dit livres…. Pourquoi celui-là plutôt qu’un autre ? 

 
Les achats, à « 1001 pages », se font à partir des différents supports médiatiques (revues, émissions 

télé ou radio, Internet…) mais surtout par le bouche à oreille : qui ne s’est pas empressé, au détour d’une 
conversation, d’une promenade à pieds, d’une rencontre entre amis, de relater le dernier livre lu ? 

 
 La bibliothèque 1001 pages laisse à votre disposition un cahier de suggestions d’achats. N’hésitez 
pas à nous faire part de vos envies ! Vous y trouverez également un classeur avec les listes des dernières 
acquisitions accompagnées de coupures de presse. 
 
 Les nouveautés et les livres du SPAC (Service de prêt aux collectivités) sont disposés sur les 
présentoirs. Pensez aussi à aller flâner dans les rayons : un livre a plusieurs vies. Certains auteurs sont des 
valeurs sûres à travers le temps. 
 
 La bibliothèque « 1001 pages » vous propose, au rythme des saisons, des rencontres « Parasol » ou 
« Parapluie » qui sont un moment d’échange convivial entre lecteurs. Chacun vient évoquer, en toute 
simplicité, ses dernières lectures (romans, bandes dessinées, livres jeunesse…..). Une liste est alors élaborée. 
Elle sert de support aux suggestions de lectures, d’achats, de prêts. 
 
 Suite à la dernière rencontre « Parasol » qui a eu lieu le samedi 21 avril, des achats seront effectués 
au mois de mai. Venez vite faire le plein d’idées lecture avant l ’été. Prochaine rencontre à l ’automne. 
 

 Béatrice    Valérie 

Lundi : 16 h 30 – 18 h 
Mardi : 16 h 30—18 h 
Mercredi : 10 h – 12 h  et 14 h30 – 17 h30  

Jeudi : 16 h 30 – 18 h 00 
Vendredi : Relâche 
Samedi : 10 h – 12 h  
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Au gymnase 
de St Joseph de Porterie 

le 16 Juin 2007 
À partir de 13H30 

     Apportez
votre pique-nique 

     Organisée par la commune libre 
Avec la participation des associations du quartier Nantes Erdre 


